

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**NOTIMEX: AMLO, DESAPARECE TODO AQUELLO QUE REPRESENTA CONTRAPESO; VENGANZA Y TEMOR A LA VERDAD, OBLIGAN EXTINCIÓN**

Un día después que el grupo parlamentario de Morena y “satélites” del Pt-Verde, con sus votos -de panzazo-, aprobaron el cierre de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano, imperdonable, dejar pasar los argumentos, con sustento, que posicionó el PAN-PRI-PRD-MC, en contra del proyecto.

La verdad, solidarios con esa fuente laboral que desaparecieron por Decreto los hombres del poder en turno, diputados federales de oposición, acusaron, observaron en la tribuna popular de San Lázaro, las formas ocultas de esa extinción, cual capricho del Presidente, y legisladores en el Congreso.

Omar Felipe Castañeda González, del MC, presentó moción suspensiva al dictamen; a mano alzada, bancada oficialista y “carnales”, desecharon.

El legislador duranguense -distrito electoral federal II, cabecera en Gómez Palacio-, enfatizó que su la moción suspensiva que presentó, va en el sentido de evitar agravio, no solamente a los trabajadores de la agencia.

-“Pretende detener este acto que dejará sin acceso a la información objetiva, veraz, a todos los municipios, a todos los estados y a todos los mexicanos”.

El proyecto del Ejecutivo Federal, se deriva a que la agencia en los últimos años, “está detenida”, porque hubo pésimo manejo de la directora, Sanjuana Martínez Montemayor -verdugo de los reporteros de Notimex-, y generó conflicto laboral que no dio respuesta a los trabajadores, en huelga, desde el 2020. No obstante, reiteramos, diputados aprobaron recursos al organismo.

-“Esto demuestra de manera clara y precisa, el mal manejo, porque si la agencia se encuentra en huelga y no se ha dado respuesta a las exigencias de las y los trabajadores, cómo es posible que se esté ejerciendo un presupuesto que, incluso, en 2023, fue mayor que en los últimos años. Y, hoy, después de haberle suministrado una cantidad mayor a 200 mdp, plantean extinción”.

Ofreció que el MC, desde el Congreso, impulsará que los mexicanos, tengan derecho constitucional a la información que, por los malos manejos de la directora, Sanjuana Martínez, se elimine una agencia importante en el país.

Tajante, el diputado del PD, Marcelino Castañeda Navarrete, distrito electoral federal XVIII CDMX, Iztapalapa:

-“Discutiremos una iniciativa cuyo origen es el reconocer la venganza y, esta vez, indiscutiblemente, el temor a la verdad. Circunstancias como despidos injustificados, cierre de corresponsalías extranjeras y falta de pagos, representan algunas de las



razonas que llevaron a los trabajadores de Notimex, a la suspensión de labores en febrero de 2020 y el establecimiento de una huelga que, hasta el día de hoy, no resuelve el gobierno”.

Acusó lo que es evidente:

–“El verdadero interés de presentar esta iniciativa de Decreto que extingue a la agencia de Notimex, se centra en el intento de callar voces críticas. Esa es la verdadera intención de este dictamen, cuya justificación sustentada, es la supuesta obsolescencia de una agencia estatal en la era de la información digital y las redes sociales. Es sin lugar a dudas eso, una mentira”. Aclaró:

–“En Palacio Nacional consideran que la explosión de información que corre por las redes sociales, puede suplir las labores que hacen los periodistas”.

–“El trasfondo de esta iniciativa es que a este régimen, no le agradan los medios de comunicación. En particular, les molestan los diarios impresos y los portales informativos que tienen rigor periodístico. No por nada, somos el país más peligroso del mundo para ejercer el periodismo. Y unos son los índices más altos de asesinatos a periodistas. Y, como diría la persona responsable de esta violación a los derechos laborales, no nos merecemos estos gobiernos”.

Reiteramos, el posicionamiento de la diputada del MC, María Teresa Rosaura Ochoa Mejía, quien, sin ambages, criticó extinción del organismo descentralizado: “una muestra más de la arbitrariedad y voluntarismo de este gobierno, es la iniciativa enviada por el Presidente, para eliminar la agencia de noticias del Estado mexicano, Notimex”.

–“Como parte de la estrategia de debilitamiento institucional, con el mismo patrón de siempre: lo acusa de corrupto e inservible. Y se procede a desaparecer todo aquello que representa un contrapeso a su gobierno, dejando sin independencia editorial el ejercicio del derecho a la información en materia de noticias del Estado mexicano”.

En el caso de Notimex, puntualizó:

“Una agencia con más de 50 años de historia, le costó a esta administración, 4 años para destruirla, bajo la dirección de Sanjuana Martínez Montemayor, que empezó con los casos de censura editorial. Después, con 240 despidos injustificados, 58 juicios laborales, la falta de transparencia que le llevó a estallar la huelga en 2020, vigente hasta el día de hoy, convirtiéndose en la huelga más larga de periodistas en el mundo y que, desde esa fecha, dejó de producir noticias”.

No obstante, observa, ejerce un presupuesto a los 500 mdp a pesar de estar en huelga y quieren que el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, sea el responsable de liquidar a Notimex.

El dictamen, acusa, se contradice: señala que el acceso a la información, es un derecho fundamental, que requiere que el Estado garantice un esquema neutro, veraz y sin fines políticos, imparcial.

Sin embargo, resalta la diputada del MC, considera que Notimex, dejó de cumplir su objetivo y función, “ya que la sociedad dispone de tecnologías con las redes sociales para informarse y ahora el traslado es a la población, cuando la responsabilidad es del Estado.

Irónico, observación que hizo Rosaura Ochoa Mejía:

–“En forma lamentable, el Presidente declaró que no se requiere una agencia pública de noticias, toda vez que se tienen las mañaneras, un ejercicio arbitrario y tendencioso”.

–“Lo que se pretende aquí es tapar los montos asignados a Notimex, para luego poder cubrir con una nueva falsa agencia de noticias”, advierte.

Paradójico, lo que expuso la diputada Lilia Aguilar Gil, del PT:



-“Un modelo de 55 años que bajo el régimen priista fue utilizado justo como eso, una caja que convertía la información y generaba notas en su momento, insisto, que servían al control social del régimen priista que estaba en el poder”.

Hay que decirlo: críticas que, hoy, involucran y alcanzan el foro matinal de su jefe máximo y del Ejecutivo Federal, con el mismo propósito que acusó antier, la representante popular petista: control social del régimen de “transformación”. ¿Cuál es la diferencia?

Ofreció que el PT, defiende derecho de huelga y siempre a favor en derechos de los trabajadores “y buscaremos que los conflictos laborales se lleven a término de manera pacífica, sobre todo, con respeto a los trabajadores”.

Vehemente, hizo defensa del “nuevo modelo” de comunicación e información del Estado mexicano, en el que resaltó tribuna matinal del Presidente y del Sistema Público de Radiodifusión que dirige Jenaro Villamil.

Lilia Aguilar Gil, fue crítica al inicio de su intervención e incongruente luego;

-“Hacemos votos desde esta tribuna para que este conflicto que no solamente llegó a su fin de manera pacífica, sino que respete de manera plena los derechos de los trabajadores que durante décadas en la agencia Notimex, abonaron al cumplimiento de la obligación del Estado mexicano, de informar a la población de una manera u otra”.

Lapidaria, la intervención de la diputada priista Cynthia López Castro:

-“¡Qué cinismo!, que hace un mes que aprobamos el Presupuesto, le destinaron 237 millones a Notimex. Y, como está en huelga, no se ha utilizado el Presupuesto desde 2020”.

-“Entonces, tiene Notimex, les explico, una bolsa de mil 200 millones de pesos. Y esos mil 200 millones de pesos que no se ha utilizado, van directo a la campaña, a financiar la campaña de Morena, porque van mal y porque no saben de dónde sacar más dinero. Y me parece totalmente incorrecto, que quieran tomar el dinero de los mexicanos, despidiendo gente”, añadió.

Acusó a la bancada de Morena y aliados, por querer eliminar un conflicto laboral y violan reforma laboral que, ellos, hicieron, “donde se garantiza el derecho a huelga”. Porque quieren termina, observó, este asunto, para quedarse con el dinero. “Para eso quieren eliminar este conflicto”.

Como advirtió al país:

-“Y quiero que sepan que no somos tontos, que sí nos damos cuenta, que lo que ustedes quieren (Morena y sus “carnales” PT-Verde), es que la mañanera sea nuestro único medio de comunicación.

Puyante, intervención final de la diputada priista:

-“¿Qué van a hacer con los mil millones de pesos que no utilizaron? ¿Qué van a hacer con esa bolsa llena de dinero? ¿Eso es lo que quieren? ¿Quieren financiar sus campañas con dinero público? ¿Quieren financiar las campañas con dinero de los mexicanos? ¿Por qué no mejor se lo mandan a Acapulco?”.

Diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño, PAN, coincide con lo que, ayer, señalamos en este espacio, al hacer alusión a la agencia Notimex:

-“Hoy más que nunca los medios de comunicación en sus formas tradicionales y digitales, buscan allegarse de información precisa, oportuna, veraz y debidamente verificada”. Luego, citó nombres de competidoras de la agencia mexicana, AFP, AP, Tass, Xinhua, resaltó que no solo siguen vigentes, gozan de amplio prestigio internacional que también alcanzó a Notimex, “hasta antes del arribo de esta inútil e inepta administración, incluso, eran referencia en Latinoamérica y en Europa”.



Fustigó, limitada visión del Presidente, de afirmar que Notimex, solamente difundía boletines y nada más “y por ello su gobierno no necesitaba mantener operando una agencia de noticias, afirmando que la labor de informar ya estaba siendo llevada a cabo por las conferencias matutinas, esas impresentables mañaneras”.

Extinción de la agencia, acusó, pierden su fuente laboral, más de 200 trabajadores sindicalizados y sus familias, a los que se añaden trabajadores de confianza y honorarios, así como reporteros y corresponsales nacionales y en el extranjero, más de 300 personas con sus familias.

En alusión a tribuna matinal de semana inglesa que ejerce el Presidente, dijo:

–“Es el reflejo de un gobierno que desprecia el ejercicio periodístico libre y responsable, que solo le interesa la propaganda y el uso faccioso de la información que prefiere la manipulación de la información sobre la veracidad y la responsabilidad informativa”.

Reprobó que el “Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado”, sea el agente de liquidación de Notimex, que lo caracteriza por su opacidad y señalamientos de ineficiencia y falta de transparencia.

–“A grado tal, recuerden, que Jaime Cárdenas Gracia, su titular en ese momento, en congruencia con sus principios renunció, denunciando precisamente corrupción, opacidad, falta de transparencia y pésimos manejos. Cárdenas apenas duró poco más de 100 días”.

Intervención de ese ente, advierte, no garantiza que liquidación de activos y pasivos del organismo, se lleve a cabo sin afectar el patrimonio público.

Lapidaria, intervención de la diputada del PRD, Olga Luz Espinosa Morales:

–“Al tratar de desaparecer Notimex, quiere condenar a nuestro país a esos otros datos que, a él, le gustan, a las cifras del Presidente, a la simulación y al engaño. ¡imagínense!, la justificación de desaparecer Notimex, es porque tenemos la mañanera. ¡Vaya descaró!”.

Por el MC, diputado Braulio López Ochoa Mijares, fue contundente:

–“Tampoco se entiende por qué, si piensan que no funciona, no cambiaron a la directora de Notimex. No se entiende tampoco por qué, si creen que no era necesaria esta institución, llevan cinco años dotándole de Presupuesto público. No se entiende por qué, tampoco defendieron a un mexicano probo, como es el doctor Jaime Cárdenas Gracia, cuando denunció la corrupción en el Instituto para Devolverle al Pueblo lo Robado”.

Como virulento, el diputado Jorge Triana Tena:

–“¡Ver para creer!, para qué queremos una agencia de noticias del Estado, si ya tenemos la mañanera del Presidente. ¡Ver para creer! Inaudito, insólito, vergonzoso y hasta nauseabundo”.

–“Por último, les recuerdo el año 2003, el Presidente de la República, de nombre Vicente Fox, propuso extinguir Notimex y saben quién se opuso en ese momento, una persona de nombre Andrés Manuel López Obrador y los perredistas de aquel entonces, que hoy, están en Morena. ¡Hipócritas!”.

Así fue antier, la discusión en el pleno de la representación popular de San Lázaro, del asunto Notimex, la minuta, está en la colegisladora, donde nuevamente, se escucharán las mismas voces de la oposición y de los trabajadores de este noble y sagrado oficio que cubren ahí actividades.

¡Caramba!, reiteramos, por qué no extinguen al PT-Verde y dejan de prostituir el noble y sagrado oficio de la política.

**EN EL CHACALEO**

Ayer, en la tarde, presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera y el coordinador del grupo mayor y presidente en la Junta de Coordinación Política, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, esperaban la terna que, anunció por la mañana, enviará el presidente Andrés Manuel López Obrador, para el asunto de la vacante en el pleno de ministros en la Corte, que dejó Arturo Zaldívar, al renunciar a esa designación, para incorporarse al staff de Claudia Sheinbaum, y alistar el proyecto de reforma al Poder Judicial que, él y ella, perfilaron, en caso que virtual candidata de Morena-PT-Verde, gane elección presidencial... En este asunto, prevalece un alto grado en discreción, porque no quieren que se filtren antes los nombres de la segunda terna, hasta que se conozcan en esos dos órganos de gobierno en el Senado... El Presidente puede enviar uno o dos nombres de la primera terna; uno o dos diferentes; o 3 nuevos, pero no puede repetir la primera terna... Aunque un nombre o dos, sí... Si ayer llegó el documento, hoy, los darán a conocer... Hoy, primero de diciembre, inicia cuenta final para el fin del sexenio de Andrés Manuel López Obrador; le quedan 10 meses de administración y, por su estilo personal de ejercer el poder, cual Carlos Salinas de Gortari, esos últimos meses, serían más radicales en el ejercicio de gobierno... ¡Cuidado!... Reiteramos lo que señalamos en tiempo y forma en este espacio, en los últimos dos años de régimen presidencial en México, el mandatario, virtualmente, “enloquece”, con exacerbado poder que le brida un sistema presidencialista, nefasto, para los mexicanos... Marcela Guerra Castillo, presidenta en Cámara de Diputados, reiteramos, atenta a lo que sucede en su natal Nuevo León, donde un actor político, locuaz, como Samuel Alejandro García Sepúlveda, genera inestabilidad en el gobierno del estado, al no acatar facultad del Congreso local, para designar gobernador interino, Luis Enrique Orozco Suárez... Si alguien le avisara a este cuate que los mexicanos están ¡hartos! de políticos locuaces, mejor se dedicaría a otra cosa... ¡Ojalá!, el senador Dante Delgado Rannauro, ponga orden y respeto en su partido, y no ofrezcan al país, la imagen de un político, que los mexicanos repudian, imperen en cargos de elección popular: mesiánicos, locuaces, autoritarios, abusivos en el poder, violentos... ¡Caramba!... Nuestro bendito país y sus habitantes, no merecen esas gentes en un Poder federal o local... María Luisa Albores González, titular de Medio Ambiente y Recursos Naturales, compareció ante comisión del ramo que preside la diputada del Verde, Karen Castrejón Trujillo, para Glosa del V Informe de Gobierno... “Tren Maya”, Sembrando vida, retos ambientales, tala ilegal, degradación de la naturaleza, reparación y conservación del suelo, fueron temas que espetaron legisladores de todas las bancadas... En el Comité Directivo Estatal del PRI en Morelos, la senadora Lucy Meza Guzmán -renunció a Morena-, se registró como precandidata ciudadana del tricolor al gobierno de Morelos. En su primer mensaje con esa investidura, ofreció ir por el rescate en la dignidad del estado, para sentar las bases del cambio que exige la entidad. Ponderó “ir con la fuerza de la razón y del corazón”, para acabar con la corrupción, inseguridad e indolencia y poner el destino de Morelos en manos de los ciudadanos. Al evento, acudió el dirigente nacional del partido, Rafael Alejandro Moreno Cárdenas... ¡Bienvenido!, Diciembre... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Síguenos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Visítanos! Redes sociales... YouTube: [@juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...